
令和 3 年度 1 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和 4 年 1 月 21 日（金） 

 開会 午後 1 時 25 分 

 閉会 午後 3 時 15 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和徳 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 こども課長     小澤 靖一 

 生涯学習課長    西原  功 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

 学校教育係     向山 倖生 

 

  

【傍聴者】 

 0 名 

 

 

 

 

 

 



【次第】 

1 議事 

(1)【非公開】就学の判断について 

     

2 協議 

(1)【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2)【非公開】川島小学校に関わる諸課題についての協議 

(3)【非公開】２月の総合教育会議について 

(4) 令和 4 年度小・中学校の教育課程 

(5) 来年度教育委員会関係施策の重点 

(6) 来年度教育委員会関係予算要望 

  

3 報告事項 

(1)【非公開】3 年度末人事異動による転出予定教職員 

(2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

１ 開会の言葉 

＜宮澤教育長＞ 

・ただいまから 1 月の定例教育委員会を開催させていただきます。 

 

２ 会期の決定 

＜宮澤教育長＞ 

  ・本日 1 日限りとしたいがよろしいでしょうか。 

・異議なし 

 

３ 宮澤教育長挨拶 

  こんにちは。 

大寒も過ぎ、「1 年で最も寒さ厳しいとき」という時期に入りました。今年は例 

年以上に寒さが厳しく、雪も北海道から東北、新潟にかけての日本海側を中心に豪 

雪です。 

ここに来て、新型コロナウイルスの感染が一気に拡大し、辰野町内でも大変な感 

染者数が毎日報告されています。感染力が極めて高いオミクロン株といわれる通り、 

まさにすごい勢いで感染が拡大していて、教育委員の皆さんにはすでに連絡いたし 

ましたように、保育園 1 園で集団感染が発生、詳細はこの後課長から報告がありま 

すが、兄弟関係や園児の保護者、職員の家族等の中で感染が広がっています。いわ 

ゆる家庭内感染です。 

この保育園の兄弟関係がほとんど入学する町内 1 小学校では、2 クラスが濃厚接 

触者の集団として全員、PCR 検査を受けましたが、昨日までに全員の陰性が確認 

されています。県内でも、学校でクラスターが発生しているところもありますが、 

よくぞ児童の命と健康を守っていただいたと感謝です。この小学校では、昨年 8 月 

にも、感染者が 4 日間登校していた事実がありましたが、感染が広がることなく終 

息したということがありました。小学校では基本的な感染予防対策を日頃から徹底 

していたためオミクロンも拡大しなかった。大変ありがたいことで、改めて校長先 

生はじめ先生方に感謝します。昨夜、校長先生に教育長の思いを先生方に伝えてい 

ただきたいとお願いしました。 

今日現在、保育園は 25 日から開園、小学校は 24 日から再開を予定しています 

が、今後の状況で変更もあり得ます。 

教育委員会への表立った苦情や批判は届いてはおりませんが、昨日の長野日報や 

今朝の信毎を見ますと、役場や保育園に、数件の暴言や批判メールが寄せられてい 

るとのことで、コロナへの不安が大変大きいことが分かります。 

さて、そのような中での本日の定例町教育委員会です。文書決裁や文書報告では 



限界がありますので開催させていただきますが、15 時を目途に終了させたいと思 

いますので、よろしくお願いします。 

28 日の川島小学校保護者との懇談につきましては、開催そのものが厳しいと思 

いますが、この後皆さんのご意見をお聞きしたいと思います。 

それでは、よろしくお願いします。 

 

４ 議事 

(1)【非公開】就学の判断について 

・小澤こども課長より説明。 

   全教育委員異議なし。4 名認定。 

   

５ 協議 

(1)【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(2)【非公開】川島小学校に関わる諸課題についての協議 

  ＜宮澤教育長＞ 

  ・1 月 28 日に川島小学校の保護者との懇談会が予定されていたが、延期とする。 

・次の懇談会では、一歩進めた話をしていきたい。 

＜教育委員＞ 

・賛成である。 

・条件の話に進んでよい。 

・一歩進めていく。 

＜宮澤教育長＞ 

・教育委員会としての方向も決めたい。 

 

(3)【非公開】2 月の総合教育会議について 

・宮澤教育長より説明。 

 2 月 3 日に開催予定であったが、延期とする。 

  

(4) 令和 4 年度小・中学校の教育課程 

・宮澤教育長より説明。 

 令和 4 年度の児童生徒数と学級編制について確認。 

 

(5) 来年度教育委員会関係施策の重点 

・小澤こども課長と西原生涯学習課長より来年度の重点的施策を説明。 



  ＜教育委員＞ 

  ・今後、中学校の土日の部活はどのようになるのか。 

  ＜宮澤教育長＞ 

  ・文部科学省は令和 5 年度より学校から土日の部活を切り離して、地域で支えてい 

くという方向を出している。長野県教育委員会はそれを受けて、今年度より裾花中 

学校と飯島中学校をモデル校として準備をしてきたが、両校とも厳しい状況となっ 

ている。辰野町で地域に下ろすとなっても、体育協会等の団体はあるが、中学生の 

土日の部活を支えるだけの体力や人材があるのか。 

・現在上伊那で検討していることは、上伊那全域でやる、あるいは北部 3 町村合同 

でやるといったようなことである。 

＜教育委員＞ 

・辰中の保護者には、このことはすでに説明されているのか。保護者間で 2 年後に 

中学校から部活がなくなってしまうという話も出ているようである。 

＜宮澤教育長＞ 

・部活の説明会は中学校で毎年 4 月にやっている。土日の活動を学校から切り離す 

だけで、平日の活動は関係ない。部活動がなくなることはない。 

 

(6) 来年度教育委員会関係予算要望 

  ・小澤こども課長と西原生涯学習課長より予算査定の状況を説明。 

 

５ 報告事項 

 (1)【非公開】3 年度末人事異動による転出予定教職員 

  ・宮澤教育長より報告。 

 

 (2) 市町村教育委員会連絡協議会報告 

  ・宮澤教育長より非違行為の根絶に向けて、学校管理及び安全指導について、学級 

編制について、人事について協議したことを報告。 

 

６ 閉会 


